

Deine Rechte mitgestalten

KINDERRECHTE

Am 20.11. ist jedes Jahr der Tag der Kinderrechte. Er soll allen Menschen bewusst machen, dass jedes Kind, egal woher es kommt, ob es ein Mädchen oder ein Junge ist, welche Hautfarbe es hat oder woran es glaubt, dieselben Rechte hat. Kinderrechte existieren zum Schutz der Kinder. Sie halten außerdem fest, dass Kinder das Recht haben, bei allen Dingen, die sie betreffen, mitzureden. Es gibt zum Beispiel auch ein Kinderrecht auf Kultur, Spiel und Freizeit – Kinder dürfen also mitbestimmen was sie in ihrer Freizeit machen möchten.



DIE PREISTRÄGER:

Außerschulische Projekte:

Platz 1: Kindergemeinderat Kumberg

Projekte in Schulen und Kindergärten:

Platz 1: Vom Schulhof zum Spielhof – Marktgemeinde Kaindorf bei Hartberg, VS und NMS Kaindorf bei Hartberg

TrauDi! – Förderpreis: Michelle Schnideritsch, Justus Schweighofer, Valentina Reklau, Marlena Frantz sowie die Kindergemeinderäte Kumberg Anton, Anna, Mira, Moritz, Peter, Sarah, Amelie, Veronika und Marin.

DAS KINDERBÜRO:

Das Kinderbüro ist ein gemeinnütziger und überparteilicher Verein, der sich für Kinder – ihre Rechte und ihre Anliegen – einsetzt. Es unterstützt Menschen und Projekte, um Kinder- und Familienfreundlichkeit auf allen gesellschaftspolitischen Ebenen umzusetzen.

Weitere Informationen auf:
www.kinderbuero.at

„TrauDi!“-Preis belohnt Einsatz für Kinderrechte

Die KinderrechteWoche bietet die Chance, einen Blick auf beispielhafte Kinderbeteiligung zu werfen.

Am Freitag fand die alljährliche Gala anlässlich des Internationalen Tages der Kinderrechte statt. Die Veranstaltung wurde von Landesrätin Ursula Lackner und Stadtrat Kurt Hohensinner eröffnet und beinhaltete ein besonderes Programm: Poetry Slam, Luftakrobatik, Musik-Acts u.v.m. Im Mittelpunkt standen aber die Menschen, die sich besonders für Kinder und ihre Rechte engagieren.

Für freie Meinungsäußerung

Bereits zum 13. Mal wurde heuer „TrauDi! – Der Steirische Kinderrechtspreis“ verliehen. Er wird jedes Jahr einem anderen Kinderrecht der UN-Kinderrechtskonvention gewidmet. Heuer wurden Projekte ausgezeichnet, die Kinder und Jugendliche in ihrem Recht auf freie Meinungsäußerung und Beteiligung unterstützen und fördern.

TrauDi!-Förderpreis

Zusätzlich wurde heuer erstmals der „TrauDi! – Förderpreis“ vergeben. Damit wurden fünf Projekte prämiert, die von Kindern selbst initiiert und durchgeführt wurden. Mit dieser Auszeichnung soll



Spektakuläres Rahmenprogramm: Die Kinderrechte wurden in einem würdigen Ambiente präsentiert.

Clemens Nestroy (2)

den Ideen und dem Engagement der jungen Menschen Wertschätzung entgegengebracht werden. Die ausgezeichneten Projekte reichen von Engagement im Zusammenleben von Menschen mit Behinderung über die Auseinandersetzung mit Umweltschutz bis hin zur Mitgestaltung des unmittelbaren Umfeldes.

EhrenTrauDi!

Der „EhrenTrauDi!“ ging an den Spielosophen Arno Hofer, der sich seit über 30 Jahren für die steirische Spielkultur einsetzt und den Verein Ludovico gegründet hat.

S. Haller

Eine ganze Woche für Kinderrechte

Das ist schon passiert:

17. November
Gala der Kinderrechte

20. November
KinderrechteTheater „Wirbelsturm im Mützenland“ in der Seifenfabrik.

21. November
KinderrechteKonzert: Jugendbands komponierten ihre Songs zu Kinderrechten und brachten diese auf die Bühne.

Das kommt noch:

22. November
KinderrechteKunst: Ausstellung der Kinder mit Aurelia Meinhart zum Thema Kinderrechte, die am 24. November eröffnet wird.

23. November
KinderrechtePolitik im Landtag

24. November
Zweiter Grazer Rathaus-Slam und Zertifikatsverleihung an die jungen Menschenrechtsjournalisten von „Kenne deine Rechte“.



Der Kindergemeinderat Kumberg als eines der ausgezeichneten Projekte. Den Preis übergab Landesrätin Ursula Lackner.